
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

ATA 107 - aos dez dias do mês de Agosto de dois mil e dez na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 - Casa dos Conselhos. 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Elci de Azevedo Caixeta, Luis Guilherme Gomes 
Orellana Huyrtado, Nelson Claro da Silva, Fabiana Maria Miranda da Silva. Às 14:15h deu-se 
início a reunião do CMAS. O Presidente Claiton Antônio Alves dando boas vindas, agradeceu a 
presença de todos. Claiton solicita que a Secretária Executiva Verediana, proceda à leitura da 
ata 106. Após a leitura a ata é aprovada com duas abstenções. Em relação à justificativa da 
mudança do CMAS e CONFAU Claiton explica que infelizmente o coordenador da Casa dos 
Conselhos Luiz Felipe não pode estar presente, pois o mesmo participava de uma audiência no 
FORUM. O próximo informe é referente ao ofício diligência nº:175 oriundo do Ministério de 
Desenvolvimento Social no que tange a Renovação do Certificado de Entidade Beneficente de 
Assistencial Social - CEBAS da Instituição “Lar da Caridade”, foi feito a leitura do relatório 
realizada pela assistente Social da SEDS, Elaine Ferreira e a Conselheira Valquiria Getúlio, no 
parecer técnico concluíram que as atividades são realizadas no que tange a Proteção Básica e 
Especial, bem como o Lar da Caridade está em pleno e regular funcionamento. O referido 
relatório é colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quanto aos Demonstrativos de 
depósitos do Fundo Nacional de Assistência Social-FNAS no que tange transferência de recursos 
no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) para estruturação da Rede de Serviços da Proteção 
Social Básica; Oficio Circular de 07/07/2010 destinados à manutenção dos Serviços de Ação 
Continuada no valor de R$ 82.328,75 (oitenta e dois mil trezentos e vinte oito reais e setenta e 
cinco centavos) e Oficio Circular datado de 21 de julho de 2010 destinados à manutenção dos  
serviços de Ação Continuada no valor de R$ 97.937,75 (noventa e sete mil novecentos e trinta 
e sete reais e setenta e cinco centavos), a Vice-presidente Eide faz a leitura dos mesmos no 
que tange o saldo e as aplicações para conhecimento de todos os conselheiros. Referente ao 
Oficio do CEAS – Conselho Estadual de Assistência Social que  informa sobre o documento 
elaborado pelo CNAS denominado “Orientações Gerais dos Conselhos às Normativas Vigentes  
e ao Exercício do Controle Social no SUAS, foi lido pela Secretária Executiva Verediana e será 
disponibilizado por email para os conselheiros. Em seguida o Presidente Claiton, passou a 
palavra ao Conselheiro Antonio onde o mesmo  verbalizou a visita na Comunidade Nova 
Jerusalém e no Projeto dos Meninos, que as referidas instituições possuem um trabalho 
fabuloso e que o recurso advindo da SEDESE,  foi muito bem utilizado.  Claiton,  ressalta que a 
SEDESE ofertou subsídio para que os conselheiros realizassem as visitas e que a  partir de 
agora o CMAS, terá que visitar as instituições que receberem recurso. Ressalta ainda que, as 
visitas foram muito importantes para conhecer a realidade  das intuições.  Claudia ressalta 
sobre o Projeto dos Meninos que irão ser  referência do PETI no município no atendimento de 
crianças em situação de trabalho infantil. A Secretária Executiva Verediana,  informa sobre o 
dia V (dia do Voluntáriado) que o Instituto Agronelli  e o Conselho de Cidadania Empresarial do 
Sistema FIEMG será realizado no próximo dia 29/08. A conselheira  Gláucia verbaliza sobre o 
MC Dia Feliz que acontecerá dia 28/08 em prol da Oásis.  Claiton pede que seja oficiada a SEDS 
solicitando a possibilidade de ser liberado um Pequeno Caixa, para o CMAS.  Eide informa que o 
pequeno caixa só pode ser utilizado para aquisições que não se subordinam ao processo 
regular de aplicação, não enxergando, neste momento, objeto para liberação de pequeno caixa 
para o CMAS.  Claudia solicita ao Presidente e à Secretária Executiva do CMAS que passe uma 
listagem para a SEDS do material que necessita de manutenção, para o atendimento do que há 
disponível e o que não tem será requisitado. O Presidente Claiton, solicita o envio de Oficio, 
para que a secretária Maria Thereza, gestora da SEDS, possa vir a plenária do CMAS para 
informar sobre o Programa Bolsa Família.  A vice-presidente fala sobre o  II Encontro Nacional 
de Monitoramente do SUAS – 2010 e da impossibilidade dos municípios estarem participando 
em razão do número de vagas serem restritas. Eide informa ainda sobre a reunião que 
aconteceu em Belo Horizonte, no dia 20/07/2010, promovida pela SEDESE, sobre a Oficina do 
Serviço do Migrante, onde foi discutido entre outros assuntos o fornecimento de passagem, 
pois os municípios de todo o Brasil precisam atender o migrante com dignidade, dentro da 
demanda apresentada, e não apenas encaminhar os principais desafios para municípios 
visinhos. Relata que ficou claro na reunião que esta ainda é uma dificuldade de todos os 
municípios mineiros, dada a falta de recursos e de co-financiamento para longas distâncias, 
mas sendo o tema uma preocupação geral das Prefeituras de Minas e um deságio para 
implementação das políticas públicas do SUAS.  O conselheiro Cristiano relata sobre a 



necessidade de articulação com as cidades conveniadas para este fim, para que o migrante não 
fique em situação de vulnerabilidade e consiga chegar em seu destino. Eide explica sobre a 
revisão da Norma Operacional Básica do Sistema Único de Assistência Social (NOB/SUAS) que 
acontecerá no período de quatro de agosto a treze de setembro. Os interessados poderão 
enviar suas contribuições para o e-mail consultapublica@mds.gov.br e terão oportunidade de 
participar da construção da NOB/SUAS 2010. Claiton verbaliza sobre o Relatório elaborado pela 
SEDESE quando da visita de monitoramento e sobre a importância dos conselheiros saberem 
das colocações feitas quanto à assistência social no município, ressalta que o referido relatório 
está no CMAS à disposição dos conselheiros. Eide informa que quanto ao relatório em questão 
o mesmo contém datas para execução das ações que sofreram alteração e assim se 
responsabiliza em disponibilizar o relatório de supervisão técnica com datas redefinidas. No 
item referente à Comissão do Sim, do Mês de julho/2010, Eide coloca os dados que foram 
analisados por ela e pelo conselheiro Paulo Afonso, justificando a ausência do conselheiro Luis 
Guilherme por motivos de saúde.  O saldo do migrante no referido mês foi de  R$ 21.141,11 
foram atendidos 342 pessoas. Colocado em apreciação foi aprovado por unanimidade. O 
Presidente passa para o item 5 - Pedido de Renovação que é votado em bloco, após a análise, 
pelos conselheiros, da documentação e parecer técnico. Foi aprovada por unanimidade a 
renovação de inscrição das instituições: Associação Portuguesa da Beneficência 1º de 
Dezembro – Hospital Beneficência Portuguesa, Associação de Criança Deficiente – ACD, 
Instituto Municipal Anti Drogas – IMAD, Instituto Sociedade Uberabense- UNIUBE e Centro 
Espírita Irmã Valquiria. No próximo item da Pauta, o Presidente Claiton coloca sobre a visita 
realizada pela Comissão, formada pelos conselheiros Claiton, Valquiria e pela Assistente Social 
da SEDS Elaine Ferreira, nas Instituições Projeto viver em Cristo e Rosa de Saron. Quanto ao 
pedido da Rosa de Saron, foi colocado que a instituição adequou o Estatuto Social para fins de 
atividades de assistência social e sistematizou as atividades de forma continuada. A inscrição 
da instituição Rosa de Saron, foi aprovada com  (1) uma abstenção. Em relação ao Projeto 
Viver em Cristo, a Comissão não constatou a ação continuada, bem como a instituição 
encontra-se no endereço do Presidente, não há sistematização do serviço prestado de Palestras 
educativas, bem com não foi apresentado cronograma das referidas reuniões. Assim, foi 
colocada em votação e negada a referida renovação. A Diretora de Programas Sociais da SEDS 
– Claudia Cristina pede para que as instituições divulguem suas atividades no Conselho para 
que todos tenham conhecimento das atividades realizadas nas instituições. Em relação ao item 
7 – Formação Continuada, a conselheira Raquel, trouxe um texto base  com informações sobre 
o Conselho Municipal de Assistência Social-CMAS, e entregou para os Conselheiros presentes. A 
conselheira Raquel sugeriu a construção de um planejamento de estudo sobre a formação 
continuada, ficando a comissão formação de se reunirem no dia doze de agosto às dezesseis 
horas para discutirem o planejamento e repassar para os conselheiros. A conselheira Gilvani 
ficou responsável de trazer para a próxima plenária subsídios referente à formação de 
conselheiros. Nada mais havendo a se tratar à plenária encerrou às 16h06min, esta ata foi 
redigida por mim Claudia Cristina da Silva que será lida e aprovada pelos demais Presentes: 
Eide Suzana de Faria, Claudia Cristina da Silva, Raquel Beatriz Dias de Oliveira, Valquiria 
Aparecida Getúlio, Cristiano Boaventura de Abreu, Luiz Carlos Chaem, Ronaldo Antônio 
Moreira, Maria de Fátima F. Vieira, Romilda Quintina Barbosa, Claiton Antônio Alves, Elton 
Donizetti do Carmo, Shirley Pereira Dias, Paulo Afonso Ramos da Silva, Antonio Eustáquio 
Pereira, Gilvani Aparecida Costa Ribeiro, Ana Paula de Oliveira, Ivana Cristina Borges, Gláucia 
Garcia dos Santos. 
 


